



Zu schließender Ring

*„Lehre uns bedenken, dass wir sterben müssen, auf dass wir klug werden.“
(Luther)*

*'Unsre Tage zu zählen, lehre uns! Dann gewinnen wir ein weises Herz.'
(Einheitsübersetzung)'*

(Psalm 90,12)

Gestern bin ich vom Evangelischen Kirchentag aus Stuttgart heimgekehrt. Ein Kirchentag in heißen Temperaturen und mit wenigen hitzigen Diskussionen. Und doch nehme ich viele gute Eindrücke und neue Erfahrungen vom Kirchentag mit nach Hause. Sehr beeindruckt hat mich der Besuch der Gedenkstätte für die Opfer des Amoklaufs in Winnenden.

Bei der Vorbeifahrt
an der Albertville-Realschule
werden Gefühle re-aktiviert
wie Anfang März 2009:
Trauer mit den Opfern
Nichtverständnis des Täters
Tiefstes Mitgefühl
mit den Hinterbliebenen,
verbunden mit der Frage:
Wie kann man diese Trauer
jemals überwinden ?

Dann der Besuch
der Gedenkstätte,
des liegenden Rings,
allerdings
mit einer Öffnung,
Der Kreis,
die Ordnung,
ist gestört,
jäh unterbrochen.
Jedoch
schließen Menschen,
die in den Ring
mit den Namen der Opfer eintreten
zeitweise den Ring,
durch ihre Anteilnahme
wird Verbundenheit
mit Opfern und Hinterbliebenen
gezeigt.

Radikal
stellt dieser Amoklauf
den Kirchentagsvers
in Frage !
Jedoch entstand ein
Aktionsbündnis der Angehörigen
und Mit-Leidenden - Sym-Pathisanten
zur Prävention von Gewalt
an Schulen
auf vielen Ebenen.

Sinnloses Sterben
lehrt kluges Handeln.
Warum erst dann ?
Gott sei Dank dann !

Impuls

- Aktionen des Aktionsbündnisses bzw. der daraus hervorgehenden Stiftung gegen Gewalt an Schulen: [Verknüpfung](#)

Diese Spur wurde Ihnen gelegt von Hans-Jörg Fritz-Knötzele

Bilder: Hans-Jörg Fritz-Knötzele (Kruzifix von Thomas Putze-Atelierkirche, Gedenkstätte, Abend der Begegnung) , Montage: Hannes Knötzele

Einen gesegneten Tag wünschen Ihnen Ihre Spurenleger

Nikola Beth, Hans-Jörg Fritz-Knötzele, Ulrike Hofmann, Heinz Lenhart, Elisabeth Prügger-Schnizer, Eva Reuter und Dr. Hans Jürgen Steubing

Kirche & Co. – ein Laden der Kirchen für die Menschen in der Stadt
(Kirche in der City von Darmstadt e.V.) Rheinstraße 31, 64283 Darmstadt

KIRCHE & CO.

Kirche & Co. – ein Laden der Kirchen für die Menschen in der Stadt
(Kirche in der City von Darmstadt e.V.) Rheinstraße 31, 64283 Darmstadt